

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.392,80	\$3.398,40
Dólar* (c)	\$3.200	\$3.200
Dólar* (v)	\$3.250	\$3.270
Euro	\$3.731,52	\$3.741,97
Euro* (compra)	\$3.400	\$3.400
Euro* (venta)	\$3.550	\$3.570
Libra	\$4.403,59	\$4.435,93

\*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Diaría	\$ -5,80
Corrido año	% 4,10
90 días	% -0,08
12 meses	% 7,68

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
59,47	53,48

  

COLCAP	
Unidades	
1.625,46	

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,26%	3,80%
Diciembre	2019

  

PAAG*	
Aplica para el mes siguiente	
Diciembre	0,26%
Acumulado	0,25%

\*Porcentaje de Ajuste Año Gravable

UVR	
Hoy	\$ 271,1620
Ayer	\$ 271,1166

  

CACAO	
Para enero 2020	
US\$2.666,29	

http://www.icco.org/

TASAS	
Nacional	
DTF EA	4,62%
Internacionales	
Libor	1,91% Anual
Prime	4,75% Anual

Barrep

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,05	US\$1,06

  

Precio interno Federacafé	
Hoy	Ayer
849,000	863,000

Federación Nacional de Cafeteros

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy \$158.831,96	\$172.643,43
Ayer \$155.745,05	\$169.288,10

  

PLATA	
Compra	Venta
Hoy \$1.599,14	\$1.998,93
Ayer \$1.543,65	\$1.929,56

BREVES

**Utilidades 2019**  
El Banco Agrario de Colombia registró al cierre de 2019 una utilidad neta de \$387 mil millones, superior en un 57,4% a la utilidad obtenida en 2018, de \$246 mil millones.

**Cambios directivos**  
Carsten Knobel fue designado como el nuevo CEO de Henkel, compañía en productos de consumo e industriales.

**Reconocimiento**  
La Ocdt presentó el ranking de las más destacadas, donde el Grupo Fundación Microfinanzas Bbva, al que pertenece Bancamía, ha sido reconocida como líder internacional por su trabajo en esta materia.

**Colocación TES**  
La Nación colocó en el mercado público de valores colombiano \$350 mil millones en valor nominal en TCO denominados en pesos con vencimiento el 9 de diciembre de 2020.



Gran parte de las inversiones se llevará en tierra firme

# Santander recibirá US\$135 millones para exploración de crudo y gas

Para este año, la inversión en exploración y producción en el país se proyecta en US\$ 4.970 millones, esto sería un 23% superior a la registrada durante el 2019.

REDACCIÓN ECONOMÍA  
lrui@vanguardia.com

La Asociación Colombiana de Petróleo, ACP, estima que la inversión en exploración para el 2020 será entre US\$ 920 millones y US\$ 1.000 millones, 18% superior a las del 2019. Con relación a la producción se estima que sus inver-

siones estén alrededor de US\$ 4.050 millones, es decir, 25% superior a la del 2019 (US\$ 3.250 millones). Un poco más del 70% de las inversiones se llevarán a cabo en tierra firme, y el restante en offshore (mar abierto) (US\$ 250 millones a US\$260 millones).

Para 2020, la ACP estima que la producción promedio de crudo estará alrededor de 890 mil barriles por día, y la producción comercializada de gas en cerca de 1.090 millones de pies cúbicos diarios.

**En las regiones**

El 90% de la inversión en producción de crudo y gas se ejecutará en las cuencas de los Llanos Orientales, el Valle Medio del Magdalena y Cauca - Putumayo.

Para la exploración de petróleo y gas, Santander recibirá inversiones de US\$135 millones, mientras que en producción serán de US\$560 millones.

En el caso la Región Caribe Costa Afuera, las inversiones para exploración serán de US\$244 millones, Región Caribe Tierra Firme de US\$164 millones, Casanare de US\$121 millones y Meta US\$84 millones.

Por su parte, de acuerdo con la asociación, las inversiones de producción en el Meta llegarán a los US\$1.924 millones, Casanare a US\$496 millones, Putumayo a US\$239 millones y Arauca a US\$101 millones.



Archivo / VANGUARDIA

La inversión en exploración para este año será un 18% superior a la de 2019, mientras que en producción representará un aumento del 25% frente al año anterior.

La organización espera contar con la aprobación y el marco regulatorio de los programas piloto durante este año, lo que debería permitir el avance en las aprobaciones y licencias ambientales. "Para poder materializar estas proyecciones de inversión es importante que Colombia mantenga la estabilidad política, siga avanzando en aspectos contractuales y fiscales, trabaje en mejorar las condiciones de entorno y en la reducción de tiempos de trámites y costos de transporte. Esto nos permitirá ponernos al día frente a otros países que hoy nos están cogiendo la delantera, pues mientras en Colombia la inversión en E&P cayó en 2019, proyecciones internacionales estiman que en el resto del mundo crezca aproximadamente el 4%", expresó Lloreda Mera.

## INVERSIÓN EN EXPLORACIÓN Y PRODUCCIÓN 2020 EN CUENCAS



Fuente: ACP

Gráfico: Juan Carlos Acosta V.

## 28,9 millones de colombianos tienen acceso a internet móvil

**COLPRENSA Bogotá**  
Seis de cada 10 colombianos tienen acceso a internet móvil, es decir, navegación desde su celular. Así lo reveló el reporte de estado del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, MinTIC, al corte del tercer trimestre.

La penetración de las redes también se traduce en cambios en el canal que más se está usando, el cual es la banda de 4G, que subió 4% en 12 meses. En total, para septiembre esa red logró 19,4 millones de accesos desde esa tecnología, mientras con menor participación están las de 2G y 3G, ambas captando a 9,6 millones de puertos.

Algo que llama la atención es que el internet fijo, es decir, el que se recibe en lugares físicos, quedó en 7 millones de accesos, creció en 337.452 frente a los primeros nueve meses de 2018.

**Acceso a telefonía**

El boletín del MinTIC también entregó los resultados de cómo está el país en términos de acceso a la telefonía móvil. Aquí, el primer punto a resaltar es que al corte del reporte habían 65 millones



Archivo / VANGUARDIA

En telefonía móvil al noveno mes del año pasado se registraron 65 millones de líneas y 28,9 millones tenían acceso a internet móvil.

de líneas registradas y en uso, cifra que creció significativamente si se tiene en cuenta que en 12 meses subió en 1,7 millones de líneas.

Sobre este total, el servicio que es postpago registró un avance en los planes que tienen los colombianos. En total, del 100% de las líneas, 51,3 millones son prepago, y las casi 14 millones restante son de factura paga mes a mes. Aquí hay que tener en cuenta que en 2018, al mismo periodo eran 13,3 millones de líneas.

Claro tiene 47,5% de estas líneas, Movistar 24,5%, y Tigo 16,9%, Virgin y Móvil Éxito 6,1%.



**VISITA NUESTRAS SALAS DE VENTA**

Conoce nuestros proyectos y enamórate de tu nuevo apartamento.

- En Sumas hacemos las cosas diferentes.
- En Sumas somos transformadores de ciudad.
- En Sumas creamos espacios únicos y funcionales.
- En Sumas queremos que tú y tu familia vivan los mejores momentos sin salir de casa.

<p>Alarcón</p> <p>ENTREGA INMEDIATA</p> <p>314 353 3153</p>	<p>Cañaveral Campestre</p> <p>ENTREGA INMEDIATA</p> <p>310 790 9240</p>	<p>San Francisco</p> <p>ENTREGA INMEDIATA</p> <p>310 262 5684</p>	<p>Barrio Bolívar</p> <p>EN CONSTRUCCION</p> <p>310 790 9261</p>	<p>Frente al Parque del Agua</p> <p>PREVENTA</p> <p>310 262 5686</p>
---	---	---	--	--

+57 (7) 643 94 94 Carrera 28 N° 49 - 27  
www.sumas.com.co sumasconstrucciones

**sumas**  
proyecta con vida